## Concepción Company Company

La doctora Concepción Company Company estudió la licenciatura en Lengua y Literaturas Hispánicas, así como la maestría y el doctorado en Lingüística en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

Es autora de 19 libros y coordinadora o directora de 28, además de haber escrito más de cien artículos o capítulos de libros en revistas y libros de arbitraje internacional.

Ha sido ponente plenarista en 45 congresos internacionales. Ha impartido cursos como profesora invitada en Alemania, Argentina, Austria, Colombia, Costa Rica, España, Estados Unidos, Italia, Inglaterra, Israel, Portugal y Uruguay.

Entre sus obras destacan La frase sustantiva en el español medieval. Cuatro cambios sintácticos (1991); Documentos lingüísticos de la Nueva España (1994); Léxico histórico del español de México (2002), y los diez tomos de la Sintaxis histórica de la lengua española (publicados entre 2006, 2009, 2014, en prensa), primera sintaxis histórica de una lengua romance; El español en América. De lengua de conquista a lengua patrimonial. Codirige, junto con Virginia Bertolotti, el Corpus Diacrónico y Diatópico del Español de América (CORDIAM) (www.cordiam.org), radicado en la Academia Mexicana de la Lengua. Es el primer corpus histórico electrónico que contiene sólo textos y documentos escritos en América.

Sus áreas de investigación son la filología, la ecdótica, la sintaxis histórica, la gramática histórica, la teoría del cambio lingüístico y la historia de la lengua española.

Es miembro de los consejos editoriales de numerosas revistas internacionales, tales como, entre otras, *Journal of Historical Linguistics*, *Revista de Filología Española*, *Nueva Revista de Filología Hispánica*, *Revista de Historia de la* 

Lengua Española, Transactions of the Philological Society, Boletín de Filología, LaborHistórico.

Su trabajo ha merecido reconocimientos y premios diversos. Es miembro emérito del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) nivel máximo. Es investigadora emérita de la UNAM (emérito en la UNAM no es jubilado, es el máximo honor que se concede a un académico activo). Es miembro de número de la Academia Mexicana de la Lengua, institución de la que actualmente es su directora adjunta. Es miembro de El Colegio Nacional.

De 2010 a 2020 fue miembro de la Junta de Gobierno de El Colegio de México. En 1992 recibió el Premio Universidad Nacional para Jóvenes Académicos. En 1995, el Premio Nacional de Lingüística Wigberto Jiménez Moreno, otorgado a su libro *Documentos lingüísticos de la Nueva España*. En 2012, el Premio Universidad Nacional en Investigación en Humanidades. En 2015 fue nombrada vicepresidenta de la Asociación Internacional de Historia de la Lengua Española. En 2016, fue nombrada Investigadora Emérita de la UNAM. En 2018 se le otorgó la medalla al Mérito Universidad Veracruzana. En 2019 la Universidad de Guadalajara le concedió la Cátedra Latinoamericana "Julio Cortázar". En 2019 le fue otorgado el Premio Nacional de Artes y Letras, máxima distinción que otorga el gobierno de México a un intelectual. En 2020 recibió el Premio Crónica 2020 en el área de Cultura. En 2021 le fue otorgado el Premio Internacional Menéndez Pelayo.

Web: http://www.concepcioncompany.net